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（本篇译稿为黄谦善神父主日讲道，若有内容不一致的情况，一概以英文原

稿为准。） 

 

布雷特·鲍威尔(Brett Powell) 是北美的一位天主教领袖，也是我非常尊敬

的人，他最近写道：「在担任全职传教28年后，当我与他人分享信仰时，我

仍然会感到紧张。我的肝脏在颤抖，我很想保持沉默，或者干脆让这一刻溜

走。 

当我读到这一点时，我想起我对传福音，向人们宣扬讲耶稣时仍有多少恐

惧。 

去年12月，当我们邀请人们参加 Alpha 时，这是一系列探讨基督宗教信仰的

课程，我邀请了一些朋友，但并不全是我想要的。一个原因是时机不对，另

一个原因是我害怕。我仍然害怕迈出下一步，害怕被误解，害怕破坏一段关

系。这主要是在我的脑海里：「如果我认为某人的心灵关闭了，我就会害

怕。但如果我认为他们的心门是敞开的，我就放松了。 

您没有采取下一步分享耶稣的行动的原因是什么？ 

今天，让我们回顾一下这三篇经文，看看耶稣给了我们什么。 

第一篇读经给了我们传福音的典范：「斐理伯下到撒玛黎雅城，给他们宣讲

基督。群众都留意斐理伯所讲的话， 都同心合意地听教，并看到了他所行

的奇迹。 因为有许多附了邪魔的人，邪魔大声喊叫着出去了。有许多瘫痪

和瘸子也被治好了。 为此，那城里的人皆大欢喜。(宗8：5-8) 

这里发生了两件事：福音和见证。首先,斐理伯谈到耶稣。他「给他们宣讲

基督。基督宗教主要不是宣讲做一个好人。这是宣讲关于耶稣这一个人： 

你知道有多少人说所有的宗教都是一样的，都有相同的道德原则吗？这是不

正确的：所有宗教都不具有相同的道德原则，基督教主要不是讲关于道德

的，而是关于与人的关系的。 

所以，如果我们和人们谈论基督宗教，而不提到耶稣，那么我们就错过了最

重要的现实。基督教的四个基本信息，被称为凯格玛 kerygma，我们已经多

次提到，(http://thejustmeasure.ca/2019/12/25/a-chance-for-
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reconciliation/；http:// thejustmeasure.ca/2018/03/11/the-kerygma-

makes-life-better/；http://thejustmeasure.ca/2019/01/13/why-

should-god-let-you-into-heaven/) ，是这样的：圣父出于爱创造了我

们，这样我们就可以和他保持关系了；我们已经与他分离(那就是罪)；天父

派祂唯一的儿子，因为爱我们而死去，把我们带回家；祂邀请我们，回到天

父那里。我们得以与圣父重新建立关系，你听到这是关于关系和人格的语言

了吗？ 

以下是我们经常犯错误的兩种简单方式： 

1)当我们与孩子谈论信仰时，我们强调信仰中的人性元素，比如要做好人、

帮助他人、感恩--这还不够。我们必须补充的是超性的部分，比如圣体的恩

典，与耶稣真正的结合，以及模仿祂作为人生的目标。 

2)一位朋友曾经观察到，他认识的人只谈到「神」，从来没有谈到父、耶稣

或圣神。关键是这个人与这两个人中的任何一个都没有关系。为什么？因为

他不认识祂们。天主总是抽象的，而不是人性化的。但是对于我们这些了解

和热爱耶稣的人来说，让我们来谈谈祂吧。我以前跟你们讲过，我做家庭健

身项目，有一次，我问费利克斯神父 Fr. Felix：「你想和我跟托尼 Tony 一

起健身吗？」他开始大笑，因为我指的是视频中的那个人；费利克斯说，

「你这样说好像他真的在塲一样。」这是个玩笑，但我就是这么宣讲耶稣

的，因为祂真的在这里。谈论祂时不要犹豫不决！ 

第二：圣斐理伯也见证了。 「因为有许多附了邪魔的人，邪魔从他们身上

大声喊叫着出去了。有许多瘫痪和瘸子也被治好了。他实际上是在爱他们。

现今，驱魔和疗愈确实存在；你可能想试着在你的工作场所把恶魔从人们的

身上赶出！但这也意味着赶走人们的恐惧和焦虑，摆脱他们的沮丧和孤独，

这意味着治愈人们的心灵和灵魂，就像治愈他们的身体一样。 

人们需要以具体的方式体验耶稣，这通常发生在我们爱他们、倾听他们、鼓

励他们和挑战他们的时候；当我们向他们展示更充分的和平和喜乐的生活的

时候。圣斐理伯给我们立了宣讲基督的榜样。 

天主给予我们两种方法让我们克服宣扬基督时的恐惧。 

1)在第二篇读经中，圣伯多禄一开始就说，「你们但要在心内尊崇基督为

主；」(伯前3：15)；另一个译本说，「敬畏基督为主。」我们所有人都有虚假
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的神(成就感、赚钱、享受生活、朋友、快乐)，它们支配着我们的注意力，

决定着我们的人生目标。 

巴伦主教 Bishop Barron问道：「你知道耶稣基督已经从死里复活了吗？因

此，祂是天主，因此，你的整个生命必须围绕着祂… 

这意味着你的国家不是上主，没有其他人物是上主。 ((To Light a Fire 

on the Earth, 99)) 

我害怕谈论耶稣，那是因为有些支配着我的思想和内心。祂是我生命的主

宰，但仍不完美。每一次我请求耶稣让祂更多地成为我生命的中心时，我就

变得更有勇气。 

2)在福音中，耶稣说：「如果你们爱我，就要遵守我的命令； 我也要求父，

祂必会赐给你们另一位护慰者，使祂永远与你们同在；祂是世界所不能领受

的真理之神。(若14：15-17) 

如果我们爱耶稣和听从祂的命令，与他人分享祂。祂会把圣神送给我们，祂

称圣神为「护慰者」(Ignatius Catholic Study Bible, 190)。在希腊文

中，「护慰者」的字面意思是「被称为旁观者」。所以这并不全是我们的责

任。当我们谈论耶稣或邀请别人时，圣神就会来帮助我们。祂现在也在每个

人的心中工作。 

因此，克服恐惧的第二种方法就是开始，走出我们的舒适区。祂会帮我们

的。 

当我第一次整天穿着我的长袍时，有人告诉我说这对我的司鐸職責和献身生

活有好处(http://thejustmeasure.ca/2017/09/03/what-a-disciple-

is/)。但当我在考虑是否会一直穿着它时，我问了一位碰巧是时装设计师的

朋友，她认为这也许会拉开我与人们的距离。所以我犹豫不决。但是圣神,

耶稣所说的，「真理之神」，提醒了我一个真理：我这样做的原因是为了激励

圣召。圣神和我站在同一边，所以很有成效。 

当我在英国伦敦参加 Alpha会议时，那里所有的基督新教牧师都很酷：他们

年轻、时尚、有纹身等等！但是当我们走在街上的时候，我是那个因为身穿

袍子而吸引路人驻足的人。我向每个人挥手微笑，邀请大家来参加 Alpha。

牧师们都说，「看你，我也得买件袍子了！」 
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当我们刚刚开始传福音的时候，圣神会提醒我们为了什么要这么做,是为了

耶稣和爱每一个与我们相遇的人。 

祂还会提醒我们另外两个事实： 

1)当我们开始宣扬耶稣时，肯定会遭到拒绝，但不会像我们想象的那样多。

佛尔雷神父 Fr. Ray Roden1五年前给我讲了一个关于尤利西斯·格兰特

(Ulysses Grant)的故事，他是一名士兵，后来成为美国总统。在他的回忆

录中，他写道，「在离开戈利亚德 Goliad 的第一天晚上，我们听到了最不可

思议的狼叫声，就在我们的前方。草原上的草很高，我们看不见野兽，但从

声音可以判断它们就在附近。在我听来，它们的数量一定足以一口气吃掉我

们整个队伍，包括马和所有的东西。…。队中的本杰明 Benjamin ·…了解动

物的特性和它们会以少数让人们以为它们的数量是无限的。他继续朝喧闹声

走去，无动于衷。我跟随着他的脚步，缺乏道德勇气去临阵退缩。[他问]：

『格兰特，你觉得那个狼群里有多少只狼？』因为我了解他而且觉得他会认

为我会高估数字，我决定减低估计数字，以显示我对这些动物的了解，我回

答说：『哦，大约20…。』 

他微笑着继续前进。我们要在它们发现我们之前先接近它们。最后发现只有

两只…。他们制造了我们在过去十分钟里听到的所有噪音。自从我听到一些

失望的政客的声音以来，我经常想起这件事。 …。在计算之前，他们总是

听起来有更多的人。 」(Personal Memoirs of Ulysses S. Grant, 24-25) 

天主圣神提醒我们 的真理是我们的恐惧并不是我们想像中的那么大。我们

以为有很多理由不去传福音，但其实没有我们想的那么多。 

2)圣神提醒我们「天主从来没有造过祂不爱的人。对祂来说，每个人都很重

要。当耶稣在十字架上张开双臂时，祂正在说：『我这么爱你！』 …。每当

你对你的使命漠不关心的时候，…。花点时间想想耶稣在十字架上为你做了

什么…。如果你害怕与你周围的人分享这个好消息，请天主用祂对他们的爱

填满你的心。」（Rick Warren, Purpose Driven Life, 29４） 

默想一下当耶稣在十字架上死去时，祂在想什么。祂为每个人而死，试图接

触所有人，所以我也想接触每一个人。 

今天，这两个行动中你需要做哪一个来克服你的恐惧？是：1)在你心中更尊

崇耶稣为主；还是2)进一步传福音？这一步可能是通过更爱人们，成为更好
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的朋友，和他们谈论耶稣，在公共场合祈祷，与他们一起祈祷，或者主动提

出与他们一起祈祷？这就是我们今天在弥撒后的在线聊天中提出的问题。 

既然我们将在6月4日和6日开始我们的在线 Alpha，我真的希望我们能邀请天

主召唤的人来参加。尤其是那些远离天主，寻找天主的人。 

圣斐理伯在心中尊崇基督，他就出去传福音。圣神来到他身边，提醒他真

理，他因而克服了恐惧感。 


